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ИЗ УРАЛЬСКИХ САМОЦВЕТОВ
Н еобы чны й груз  уш ел в М о ск в у  и з  Н е в о а л е к с е а е к и .  

М ашина п о в е з л а  акк у р атн о  з а п а к о в а н н у ю  в ящ ик у н и 
кальную  р а б о ту  к а м н е р е з о в  и ю в е л и р о в  Ц е н т р а л ь н о -  
У р ал ьско й  г е о л о г о р а з з е д о м н о й  эк спедиц ии .  Это г е о 
ло ги ческ ая  карта п о л е зн ы *  и с к о п а ем ы *  СССР р а з м е 
р о м  5 на 2,5 м ет р а .

Карту кр о по тл и во  с о б и р а л и  не  один  м е с я ц  о пы тн ы е
м ас т ер а :  р е зч и к  по  к ам н ю  Ю . А. Гаш ксв, ш л и ф о в 
щ и к -п о л и р о в щ и к  С. И, Л аптев ,  ю в е л и р -м о н т и р о р и щ к
В. А. Л ед о вск и й  с э к с п е р и м е н т а л ь н о г о  участка  паотли 
№  6. Яшма, м алахит  и д е с я т к а  п о л т о р а  других  у р а л ь 
ских к а м н е й -с а м о ц в е т о в  бы ли  и с п о л ь з о в а н ы  во  в р е м я  
с б о р к и .  П олучилось и кр аси в о ,  и н аглядно .

Ящик р асп ак о в ал и  в ф о й е  зд ан и я ,  где  н аходится  
М инистерство  геологии  СССР. С у дя  по всем у ,  висеть 
кар те  в вести бю л е .  Это н е  первъгй оригин альн ы й  
у ральский  сувени р ,  вы п о л ненн ы й  по за к азу .  У ж е  с е д ь 
м о й  по счету. И зготавливали  карту  С ибири ,  Ч е л я б и н 
ской области, а в б у д у щ е м  го д у  п о в е з е м  е щ е  одну,  
на  этот р а з  в Тю мень.

Р. А Б Д У Л И Н , старший художник.

КОММУНИСТ 
В МИКРОРАЙОНЕ

С его дн я  —  в р е м я  м н о г о 
слож ны х реальны х  дел .  И 
кому, как не ком м унистам , 
быть з а ст р е л ь щ и к а м и  н о 
вых идей, задав ать  б о е в о й  
тон в ж изни своих п р о и з 
водственных коллективов.  
Не остаю тся в с т о р о н е  и 
ста р ы е  партийцы, за с л у 

ж и в ш и е  пенсионный отдых.
- С р е д и  восьми т ер р и т о р и 

альны х первичных партий
ных о р ган и зац ий  при гор
к о м е  КПСС, р або таю щ и х  
по м есту  жительства ,  с а м а я  
действенная ,  инициативная 
в з а п р у д н о й  части г о р о да ,  
22 к о м м у н и ста -в етер ан а  
о б ъ е д и н я е т  эта первичная ,  
в о зглав л я ет  к о то р у ю  Н. К. 
Стулин. Н е см о т р я  на в о з 
раст, з д о р о в ь е ,  к о м м у н и 
сты не сидят  с л о ж а  руки. 
Тесную с вя зь  д е р ж а т  со  
ш колой  N2 11, б л а г о д а р я  
ч е м у  з д е с ь  почти и з бав и 
лись от п равон аруш ени й .  
Участвуют ком м унисты  в 
с о в е т е  С8К, т о в а р и щ е с к о м  
суде,  с о ве т е  о б щ е с т в е н н о 
го пункта охраны  п о р яд ка ,  

•п о д д е р ж и в аю т  свя з ь  с д е 
путатами. Их все  волнует: 
о с в е щ е н и е  улиц, б л а г о 
устройство ,  о р ган и зац и я  
торговли,  р а д и о ф и к а ц и я ,  то 
есть м н о ги е  сто р о н ы  ж изни  
лю дей .  С пр и су щ ей  им на
стойчивостью  ветер аны  
партии о стр о  етавят с о ц и 
а ль н ы е  во пр о сы  п е р е д  го
р о д с к и м  ко м и т ет о м  партии. 
Сейчас  в м ес те  с инструк
т о р о м  г о р к о м а  Т, П. Б ал а 
ш о во й  -добиваются, у л у ч ш е 
ния м ед и ц и н ск о й  п о м о щ и  
н асел ен и ю  ШайТанки.

Не м е н е е  активную  д е я 
тельность ведут  ко м м у н и 
сты и других  т е р р и т о р и 
альных пар торганизаций ,  
на п р и м е р ,  ж илучастков  
N2 2, 7, 10, 1S Н о в о т р у б н о 
го заво да ,

—  Б ольш ую  п о м о щ ь  м н е  
о к азы в а ю т '  ком м унисты  
наш ей п а р то р ганизац ии ,  — 
говорит начальник  ЖЭУ-12 
Н И, Кириллова .  — Это е е  
с е к р е т а р ь  Л. М. Карпова,
И. А Горяев ,  Я. Ф, К узн е 
цов. супругу  Рябковы , 
Б. б'., З у б а р е в ,  други е .  Они 
душ ой б о л е ю т  за  ж изнь  
м и к р о р а й о н а ,  стар аю тся  
активизировать  р а б о ту  к о 
миссий при  с о ц и а л ь н о -в о с 
питательном ко м пл ексе .  
Если бы  все ком м унисты  
при вы х о д е  на пен сию  п е 
р е х о ди л и  бы  в п а р т о р г а 
ни зац и ю  по м есту  ж и т е л ь 
ства. польза,  от эторо б ы л а  
бы  н е о ц е н и м о й ,  твк как
р а бо ты  д л я  них з д е с ь  — 
непочатый край. И м енно
вет е р ан ы  партии д о л ж н ы
стать я д р о м  актива в м ик 
р о р а й о н е

Эту ж е  мысль н е о д н о 
кратно  вы сказы вал  в г а зе те  
в ет е р ан  партии, войны и 
тр у да  А. А. Ганцев.

—  в р е м я  требует ,  чтобы 
и м ен н о  с т а р ы е  коммунисты  
возглавили  р а б о ту  по м е с 
ту ж ительстве .  — говорит  
А л е к са н д р  А н дреевич .  —■ 
Мы м о ж е м  вести воспита
тельную работу среии под

ростков ,  б о р ь б у  с пьянст
вом  в быту. П ока  есть  си
лы, мы о б я з а н ы  отдавать 
их общ еству .

В н о в о м  в о с ь м о м  м и к р о 
р айо не ,  где  ж ивет  ветеран ,  
ком м унистов  на у ч е т е  в 
пар то р ган изаци и  всего
оди ннадцать .  П о ч ем у  бы  
па р тк о м у  Н о в о тр у бн о го  з а 
в о да  не  поговорить  с п ен 
с и о н е р а м и  -  к ом м униста
ми, ж ивущ и м и  там. н о  с о 
сто ящ и м и  на у чете  в ц е х о 
вых пар то р ганизац иях ,  что 
их опыт, эн ер ги я  н е о б х о 
ди м ы  д о м о в о м у  активу, не  
убе д и т ь  их п ерей ти  в т е р 
ри то р иал ьну ю  первичную . 
Не гостем  н а д о  посещ ать  
ц е х о в ы е  п ар тсо бр ан и я ,  а 
х о зя и н о м  быть в с в о е м  
д в о р е .

У новотрубН икав  15 т е р 
р иториальны х  первичных 
парторгани заци й ,  и если в 
них п р и бу дет  поп о лн ен и е  
ветеранов ~ « г за в о д а , “ Эф
ф ективность  работы  по 
м есту  ж ительства  о щ утим о  
повысится, •

М ало чем  отли чается  по
л о ж е н и е  т ер р и то р и а л ьн ы х  
первичны х п ар тк о м а  о б ъ 
е д и н е н и я  «Хромпик». Их 
пока  всего  три —• капля в 
м о р е  ж и л о го  с ек то р а!  С е к 
р е та р ь  п а р тк о м а  Л. Д. 
И з ю р о в а  р е ш и л а  р а с с м о т 
реть  этот в о п р о с  на з а с е 
дании партийного  к о м и т е 
та: н е о б х о д и м о  пополнить
и активизировать  партий
н ы е  ор ган и зац и и  п о  месту  
жительства  з а  счет  в е т е р а 
нов, нах о дящ их ся  сей ч ас  
на у ч е т е  в цеховы х  п е р 
вичных.

— П ар тко м  д о л ж е н  у б е 
дить этих ком м унистов ,  что 
по. м есту  ж ительства  в их 
о пы те  б о л ь ш а я  ну ж да ,  — 
с к а з а л а  Л. Д. И зю р о ва ,  — 
В ы р аб о та ем  дл я  них план 
ра б о ты ,  о п р е д е л и м  главные 
напр авлен и я .  О ч ен ь  на них 
н а д е е м с я .

На Д и н ас е  пока  нет т е р 
ри ториальны х  партийных 
о р ган и зац и й ,  но сам а  
ж и зн ь  заставит  их со зд а ть ,  
п о т о м у  что к о м м у н и с ты -в е 
т ер а н ы  и сей ч ас  не сидят  
б е з  д ел а .  Х о р о ш о  з а р е к о 
м е н д о в а л  с е б я  с о ве т  вет е 
р ано в  войны и труда,- ока
зы в аю щ и й  п о м о щ ь  о д и н о 
ким, о р ган и зу ю щ и й  р азл ич
ны е  м е р о п р и я т и я .  Активны 
с т а р ы е  партийцы, такие как 
3. П. Ж а в о р о н к о в а ,  И. С. 
Ж а в о р о н к о в .  Т. Е. Ш естов, 
к о то р ы е  заб о т я тс я  о  п о 
р я д к е  во дворах ,  о р ган и 
зуют субботники.  П ар тк о м у  
ж е  з а в о д а  с л е д у е т  п о з а б о 
титься об  о р ган и зац и и  их 
р а бо ты  по м есту  ж итель
ства и в других н а п р а в л е 
ниях. —.

Не хотят в етер ан ы  п ар 
тии быть на о б о ч и н е  п е р е 
стройки ,  ф о р м а л ь н о  чис
литься в р ядах  ко м м у н и 
стов. Не хотят и заним ать 
по зи ц и ю  п р о в е р я ю щ и х .  
М еето  с в о е  видят в активе 
м и к р о р а й о н о в .  Пусть ж е  
м н о ж ат с я  и крепнут их р я 
ды.

Станочник С. В. Попов

Токарь, фрезеровщик, зуборезчик, а если проще сказать, то станочник-уни
версал С. В. Попов трудится в первом механическом цехе Новоуткинского за 
вода «Искра». Не случайно коллеги отозвались о нем так: правая рука брига
дира Валентина Гениясова на машинном участке. А потом добавили: хороший 
товарищ и примерный семьянин,

Действительно, Сергея Васильевича знают не только в цехе, но и на за
воде как передового рабочего, который не раз побеждал в социалистическом 
соревновании станочников.

Фото В. ЗОТОВА.

■  В Е С Т И  С З К М К

ЕСТЬ В ДО М Е 
Х О З Я И Н

Н овый год для миогих 
работников завода комп
лектных металлических 
конструкций начался с но
воселья. Заселили 70-ювар- 
тиряы й дом в поселке ря
дом с предприятием. Собы
тие хоть и хорошее, но. в 
обшем-то, рядовое. И все 
ж е было в этом одно не
обычное . обстоятельство. 
Тпехкомн атк ѵю квартиру 
здесь получили^ Н иколай 
И ванович и М арина В икто
ровна Блохины и двое их 
детей. Эта оемья и взяла 
подряд на коммунальное 
обслуж ивание всего дома. 
Хозяин — сантехник, элек
тромонтер и плотник, а хо

з я й к а  — дворник и мусор- 
пгик. Однѵ обязанность — 
лифтера — поделили.

—г Такое нововведение 
пришлось по дѵше ж иль
цам. — говорит замести
тель директора завода В. А. 
Х абаров.

З а  такой арендный под
ряд говорит и тот факт, 
что новый дом для работ
ников предприятия у ф и - . 
ли ал а Н овотрубного заво
да. такж е бѵлет отдан пол 
опеку семьи Фроловых.

НАКАНУНЕ 
ВЫБОРОВ

С разу в двух цехах пред
приятия пройдут выборы 
руководителей.

П олтора года назад возг
лавил автотранспортный 
цех В. В. Л евш уков, но не 
сложились у него отноше
ния с коллективом. Это 
еше раз показало недавнее 
собрание, где начальник 
выступил с отчетом перед 
транспортниками. В энер
гоцехе другая ситѵатшя: 
его начальника Е. В. Ку- 

. Маркина коммунисты избра
ли секретарем' парткома за
вода. Совет трудового кол
лектива решил воспользо
ваться правом выборов.

■ ПИСЬМА И КОММЕНТАРИЙ

ЗА К Р Ы Т Ь  ПРОЩ Е ВСЕГО
«Нам. ж ителям  п о сел к а  

П е р в о м ай к а ,  крайне  н е о б 
х о д и м а  прачечн ая  с а м о о б 
служ ивания ,  к оторая  н ахо
дится  в п о с ел к е  п р о и з в о д 
ственного  о б ъ ед и н е н и я
«Хромпик». Мы ж и в ем  в 
частном  с ек то р е ,  бы товы х 
удобств  и м е е м  м ало ,  и 
п р ачечн ая  — б о л ь ш о е  п о д 
с п о р ь е  П он им аем ,  -что 
з д а н и е  идет п о д  снос. Но 
как ж е  так: прачечн ую  вы
селяю т .  а ж ителей  о став ля 
ют в этом  ж е  д о м е  д о  
весны? е зди ть  нам  в п р а 
чечн ую  «Чайка» н е у д о б н о  
и д а л ек о .  О ч ен ь  п росим  
не  закры вать  до  весны 
пр ачечн у ю  на Х ром пике ,  
так как для  нас зимний п е 
р и о д  самый тяж елы й , н е 
где  просушить б е л ье ,  т р у д 

ности с  водой.
Жители поселка Перво
майка». Всего 11 подпи

сей.

«До си* п о р  по н е 
понятны м  дл я  нас причи
нам  в п о с ел к е  хром пиков-  
цев за к р ы л и  сбер к а с су ,  а 
теп ерь  на о ч е р е д и  о к а з а 
лась п р ачечн ая  с а м о о б 
служ ивания  N2 1. П оч ем у  
ж е  е е  закр ы ваю т ,  не изы
скав  в о зм о ж н о ст и  для  р а з 
м ещ е н и я  о б о р у д о в а н и я  в 
каком -то  д р у г о м  п о м е щ е 
нии этого ж е  района?

Жители Хромпика».
Всего 23 подписи. .

За комментарием мы об
ратились к заместителю 
директора производственно
технического объединения

коммунального хозяйства 
горисполкома Ю. Г. Овсян
никову. Вот что он сказал: 

— С 10 октября мы вы
нуждены . закрыть прачеч
ную № 1 в поселке произ
водственного объединения 
«Хромпик» согласно пред
писанию санэпидстанции. 
Эксплуатировать помещение 
нам не разрешается до 
проведения в нем капиталь
ного ремонта. Но админи
страция производственного 
объединения «Хромпик» от
казывается от этих работ, 
ссылаясь на то. что в ско
ром времени здание будет 
полностью ликвидировано. 
Мы бы могли за короткое 
время перебраться в любое 
другое помещение, но уже 
три года не встречаем под

держки администрации 
объединения. Конечно, мо
жем посылать к хромпи- 
ковцам машины и забирать 
V них белье для стирки в 
других прачечных, но это не 
выход из положения. Кста
ти. ѵ динасовцев прачечная 
самообслуживания нахо
дится тоже не в идеальных 
условиях, но завод посто
янно из года в год про
водит в помещении ремонт. 
Там. видимо, заинтересова
ны. чтобы рабочие с такой 
услугой забот не знали.

Редакция надеется полу
чить деловой ответ от ад
министрации и профсоюз
ного комитета производст
венного объединения
«Хромпик».



а  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

СТАВКА-НА ИНИЦИАТИВНЫХ
*— Мне нравится, глядя 

в гпаза ребят,  говорить то. 
*ггс * думаю , не при кры 
ваясь лозунгами, — эти 
слова Татьяны Васильевны 
Жилиной запомнились. Они 
свидетельствовали о личной 
позиции сек р е та р я  партий
ной организации школы 
N© 5. Отчетный д о к л ад  слу
шали внимательно, среди  
коммунистов бы ло неск о л ь
ко очень молоды х. Не с ек 
рет,  учительские о р ган и за 
ции часто малочисленны, 
не растут. Приятно было 
узнать, что в пятой школе 
р яды  коммунистов попол
нились м о л о д е ж ь ю ,  вду м 
чивой, ж аж ду щ ей  действий, 
как показали прения по 
докладу.

Честно скажу: мы, газет
чики, партийную жизнь 
школ практически не о с ве 
щали. А ведь парторгани
зации сейчас долж ны  быть 
ш табом  обновления,  п е р е 
стройки школы. Как в пя
той ш коле поднимаю т б о е 
витость каж дого  к ом м ун и
ста? Что следует  изменить 
в партийной работе ,  на
учиться исполнять свои же 
решения? Как стать аван
гар д о м  коллектива? На эти 
вопросы  до л ж ен  был п р е 
ж д е  всего ответить доклад. 
Татьяна Васильевна, напри
м е р ,  п р едл о ж и л а  заслушать

отчеты коммунистов о вы
полнении партийных по р у 
чений на открытых партий
ных собраниях. Потому что 
«не все их выполняют, а 
администрация считает вы
полнением поручений вы 
полнение своих обязанно  
стей. Нам не хватает прин 
ципиальности...»

Сказывается  консерватив
ность прежних лет: в ра 
боте с к о м сом ольц ам и  и 
пионерам и преобладает  
авторитарный метод ,  не 
п о д дер ж и в ается  инициати
ва общ ественных органи за
ций, в воспитании детей  не 
используются возмож ности 
семьи , не со здан  школьный 
совет, педагогам  нужно 
расширять свой политиче
ский кругозор .  Слаба роль 
учительской ком сом ольской  
организации. К адровая  по
литика — тут парторгани
зации следует  оказать свое 
влияние. Налаживаются свя
зи с парторганизацией ше- 
ф ов-строителей .  Говори
лось , у каких школ мог  бы 
коллектив поучиться — у 
с едьм о й ,  двенадцатой .

Недостатки доклада  по д 
метила  пер вая  ж е  высту
пающая, Л. Н. Д ем акова :  
«Названо очень м ного  п р о 
блем , но я хотела услы
шать о конкретном  вкладе 

к аж до го  коммуниста. Мы не

являем ся  лидерам и, про 
час не говорят: «Ты к о м м у
нист — п р и м ер  другим». А 
ак долж но  быть».

Е. И. П о здее в а  — м о л о 
дой член партии, как и Де-  
Бакова. Она была с ек р ета 
рем  ком сом ольской  о р га 
низации, одной из самых 
больших, но активностью 
не отличающейся. Ее р а з 
мышления вслух — как 
оживить ком сом ольскую  
работу. И это возм ож но,  
ведь народ-то  в ор гани за 
ции неплохой.

О набо л евш ем  говорили 
и другие  коммунисты. Н. Б. 
Ю рченко: «У нас каждый
варится в собственном со 
ку». А. А. К рем енова :  «Не 
согласна, что у нас душат 
инициативу. Главное —чтоб 
инициатива была». К слову, 
е е  личный п р и м ер  по д тв е р ж 
дает  это: Ася А л ек сан др о 
вна увлеченно занимается  
с детьми литературным 
к р аев ед ен и ем ,  со зд а л а  м у
зей. Постановка военно- 
патриотической работы  вол
нует коммунистов И. П. 
Д о м н о р о ш а  и В. А. Нико
лаева. А ди р ек т о р  П. И. 
Мартынчук, отметив, что за 
последние  два года влия
ние парторганизации стало 
ощутимей, подчеркнул:
слова и дела  е щ е  иногда 
расходятся.

Самокритичность бо л ь
шинства, общий тон с о б р а 
ния мне  понравились. Ком
мунисты удовлетворительно  
оценили работу с ек р етар я ,  
которая  была к с еб е  о с о 
бенно  строга. И только о д 
но наводило  на р а зм ы ш л е 
ния: говорили остро, но
никто не назвал, критикуя, 
ни одной фамилии (мож ет  
быть, из-за  присутствия ин
структора горком а  партии 
С П. Конюшкова и ж у р н а 
листа? Впрочем, гласность 
не в е з д е  в почете. Когда я 
ч е р е з  несколько дней с о б 
ралась на партсобрание  в 
Л ервоуральскш вей бы т,  мне 
сообщ или,  что оно п е р е н о 
сится из-за  отсутствия о д 
ного (?!) человека .  Хотя 
провели  в назначенный 
день  и час). Ну, допустим, 
есть и е щ е  пар то р ган иза 
ции, которы е см елостью  не 
отличаются. Не хочется 
друг друга обижать. Но 
о задачи л о  то, что и в по 
лож и тельном  см ы сле  не 
бы ло названо ни одной 
фамилии.  Похвалишь о д н о 
го — другой обидится? Д у
маю , именно недостатком  
откровенности объясняется  
и то, что, назвав вновь кан
дидатуру Т. В. Жилиной, 
решили голосовать тайно, 
хотя имели право  на от
кры тое  голосование.

А. КИПРИЯНОВА.

С малярной кистьк) на
верное, знаком каждый. Но 
одно дело, когда берешь ее 
на досуге, в домашних 
условиях, и совсем другое 
— если это твоя повседнев
ная работа. Более десяти 
лет Л ариса Андреевна Ко 
валенок красит салоны ав 
тобусов, которые приводят 
в порядок на авторемзаво
де. Мнение о ней в коллек
тиве самое хорошее.

Фото В. ЗОТОВА.

ПРОФСОЮЗ: В СВЕТЕ ГЛАСНОСТИ

РУГАТЬСЯ ЛИ С ДИРЕКТОРОМ?
Серьезные времена пере

живают сейчас профсоюзы. 
Функций у н»х много: и
соцобеспечеиие трудящихся, 
и их отдых, правильная ор
ганизация труда, разреше
ние конфликтов с админи
страцией. А прав, ка«_ по
казывает практика, малова
то. Если спросить с паібо- 
чего-нрогульшика или пья
ницы мы можем по всей 
строгости, то рычагов воз
действия на руководителей 
порой не хватает. Д а чего 
греха таить, не хватает и 
элементарной смелости. От
сюда и скепсис У многих: 
да что этот профсоюз мо
ж ет решить, идет на пово
ду ѵ начальства! Вот и хо
телось бы поговорить, что 
может на сегодняшний 
день профсоюзный работ
ник, каким вижу я, пред
седатель профкома пред
приятия, свой вклад в пе
рестройку.

Недавно прошедшая
профсоюзная конференция 
хлебокомбината обнажила 
м н о г и е  болевые точки. 
Остро порой резко высту
пали рабочие. И во многом

справедливо: баню-сауну
отремонтировать требовали, 
нормализовать положение с 
обедами, со спецодеждой, 
починить полы. Ни одно из 
замечаний, а  их ѵ нас на 
контроле накопилось нема
ло, не осталось без внима
ния. На три четверти они 
решены. Но, к сожалению, 
такие важные дела, как 
ремонт бани, установка 
питьевых фонтанчиков, ма
шины для правки и чистки 
противней до сих пор не 
сделаны. Листаю  книгу 
контроля — за все эти воп
росы отвечает главный ме
ханик А. В. Волынкин. 
Сроки выполнения давно 
мшнѵли, попа уже и спро
сить. Будем вызывать на 
заседание профкома.

Очень остро стоит вопрос 
с обедами, Недовольны ра
бочие, даж е для первой 
смены обеды из столовой 
«Урал» привозят плохие, 
а вторая и третья смены 
готовят себе пищу сами. 
Пытались воздействовать на 
работников столовой, но 
сдвигов не видно, поэтому 
будем в этом году откры

вать собственную, комбина- 
товокую столовую.

И уж в чем действитель
но испытывает дефицит лю
бой профком, так это в 
заинтересованных, инициа
тивных помощниках. На бу
маге вроде бы их много: 
до д есд ж а комиссий дейст
вует. А на деле? Недаром 
столько резких слов услы
шали в свой адрес физор
ги, кѵльторги, обществен
ные инспекторы цехов. Но 
здесь я большую часть ви
ны беру на себя, слабовата 
ѵ нас еШе учеба профакти
ва. Д а и, чего греха таить, 
у многих с годами выра
боталась иждивенческая по
зиция: вынь нам да по-
ложь! Все говорят об 
улучшении условий труда, 
благоустройстве рабочих 
мест, но никто не предложит 
выйти на субботник. Не
удивительно, что на конфе
ренции вырвалась у дирек
тора комбината А. М. Ра- 
пацевича ф раза: «Мастера, 
пойдите навстречу админи
страции!» Пока взаимности 
в работе нет.

Иногда упрекают: ты с
директором не ругаешься 
даж е! Но в ругани разве 
суть работы? Стараемся 
попять друг друга — проф
союз и администрация. П о
этому и снимаются посте
пенно млогие проблемы. 
Открыли кабинет мас.сажа, 
сразу решаются вопросы с 
местами в детских дошко
льных учреждениях, непло
хо с путевками. Есть, ко
нечно, и разногласия. Н а
пример. не хочет пока ад
министрация брать часть 
расходов по питанию тру
дящихся в заводской сто
ловой, но и мы отступать 
не намерены.

Ж илье — наша ахилле
сова пята. Еще совсем не
давно даж е я как предсе
датель профкома не видела 
здесь просвета. На комби
нате можно было десять 
лет простоять в очереди 
без всякой надежды. Но 
мы постоянно поднимали 
этот вопрос, и сейчас пла
нируется строительство до
ма хозспособом. С его 
вводом жилищная пробле

ме на комбилате была бы 
практически решена.

Упомянула о пассивности 
основной массы членов 
профсоюза, И не случайно. 
Считаю, что истоки этого 
кроются во временах, ког
д а  распределение и путе
вок, и ж илья с участием 
рабочих было скорее ис
ключением, чем правилом. 
Поэтому выносим постоян
но на рабочие собрания 
больные вопросы профсо
юзной жизни, не пустует 
стенд. На нем коллектив
ный договор, списки оче
редности на жилье, пере
чень путевок.

Сейчас рабочие острее 
выступают на собраниях, 
меньше равнодушия, да И 
сами собрания не за- 
формализова.ны. И создан
ный не так давно совет 
трудового коллектива про
являет активность. Глас
ность, пусть не всегда без
болезненно, становится 
правилом нашей работы. 
Д а и невозможно уже сей
час решить какой-нибудь 
вопрос без людей, без кол
лектива.

м. Е р е м и н а ,
председатель профкома 

хлебокомбината.
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Городской педиатр Т. М, 
Цибина, завед ую щ ая  о тд е 
лен ием  гигиены детей  и 
подростков  санэпидстанции 
М. Е. Черепанова  в к о р р е с 
понденции «Еще р а з  в з в е 
сить», опубликованной в 
газете  28 мая,  поставили 
злобод невн ы й  вопрос:  по
чем у  в го р о д е  нет ни о д 
ной детской столовой, не 
го во р я  уж е  о диетической? 
Были высказаны и кон
кретные п редлож ен ия .
«М едицинские работники 
давно  настаивают на от
крытии детской диетиче
ской столовой, которая 
стала бы  и консультацион
ным пунктом для  р о д и те 
лей, где врачи-педиатры  и 
гигиенисты, технологи м ог
ли бы дагь каж д о м у  кон

кретные р е к о м е н д ац и и  с 
учетом состояния зд о р о в ь я  
и особенностей  развития 
ребен ка .  По ряду  причин 
закры вается  детский сад 
№  44, что р я д о м  с каф е  
«Уральское». На этой пло
щ ади м о ж но  организовать 
детскую  диетстоловую». 
Такова суть публикации, 
которая  была направлена  
на действенность в горис
полком. Четы ре  м есяца  
прош ло —  ответа нет, а 
читатели ждут его с н е те р 
пением, потому что о р га 
низация детского питания 
в го р о д е  волнует каж дую  
семью .

«Одна из основных при
чин заболеваний  детей  — 
нево зм о ж н о сть  о р ган и зо 
вать их правильное  пита-

ИГРА 
В МОЛЧАНКУ

ние, —  пишет читательница 
Л, Д. Мосягина. — В шко
лах нет диетического  пита
ния, нет такой столовой в 
городе .  Вопрос этот н е о д 
нократно подним ался  в п е 
чати, но го р о дск и е  власти 
и работники общ епита  ос 
таются глухи к пр о сьб ам  
родителей,  которы е  не 
всегда могут обеспечить 
своим детям -ш кольникам  
но р м ал ьно е ,  качественное  
питание, о собен но  тем, 
кто страдает  ж ел у до ч но -  
кишечными заболеваниями .

Неужели не понятно, что

мы растим больных и в 
бу д у щ ем  по требуется  з а 
тратить куда больш е
средств на их л ечен и е  и 
оплату больничных листов.

Все пишем, что д е л о  за  
по м ещ ен ием ,  а люди в о з 
мущаются, что закрыли 
«Аленушку», руководство  
же общ епита  упорно от
малчивается.  Почем у бы 
не использовать банкетный 
зал каф е  «Уральского», ис
пользование которого  по
крыто туманом? Д а  н е у ж е 
ли нельзя  п о м ещ ени е  для 
детей найти? Вновь откры 
тое к аф е  «Тартинки» не 
популярно, хотя р е к л а м и 
руют здесь  абонем енты  по 
полтиннику. Но р а з в е  го р я
чие б у т ер б р о д ы  и х о л о д
ная закуска —  детская  пи

ща? Р еш ени е  нужно прини
мать безотлагательно .  Уве
рена, что м ен я  по д д ер ж а т  
тысячи м атер ей  и отцов».
■ Автор письма права. В 
р едак ц и ю  постоянно з в о 
нят читатели и во зм у щ енн о  
говорят о бездейственности  
газеты, в которой  н е о д н о 
кратно писали, что в г о р о 
де  не органи зован о  дет 
ско е  питание, а толку нет. 
О б еспо к о ены  и м ед и ц и н 
ские работники — авторы 
публикации «Еще р аз  в зв е 
сить», не получившие отве 
та на свои вопросы.

Редакция е щ е  раз  а д р е 
сует их зам естителю  п р е д 
седател я  горисполком а
А. Н. Чутову и ди р ектору  
объеди нен ия  о бщ ествен н о 
го питания О. А. Будиной.

В СИСТЕМЕ  
ПОЛИТИЧЕСКОГО  

И ЭКОНОМИЧЕСКОГО  
ОБРАЗОВАНИЯ

ВЕК 
УЧИСЬ

На п е р в о е  занятие  на
ро дн о го  университета о б 
щ ественно - политических 
знаний при Д в о р ц е  куль
туры и техники Н овотруб
ного за в о д а  л ек т о р  прибьил 
из С вердловска .  Д оц ент  
Уральского госуииверситета  
С ем ен  С ем енович  Козьмин 
провел  занятие  по т ем е  
«И сторическое  зн ачени е  
XIX В сесою зной  партийной 
конф еренции» .  Слушатели 
университета — ком м уни
сты с м ноголетним  партий
ным стаж ем  — п роявляю т  
к у ч е б е  больш ой интерес. 
Отдав р о д н о м у  за в о д у  не 
один д е ся т о к  лет, они и 
сего дня  живут е го  забо та 
ми.

Л екто р у  бы ло за д а н о  не
м ало  вопросов .  Чувствует
ся, что старая  гвардия д у 
шой б о л е е т  з а  п е р е с т р о й 
ку. И не  просто  б о л е е п  
м но ги е  в етераны  и сегодн я  
трудятся  в цехах и п о д р а з 
делениях  предприятия.

В п р е д с то я щ ем  учебном  
году занятия в н ар о дн о м  

.университете пройдут  по 
направлениям :  «Актуальные 
вопросы  политической р а 
боты КПСС», «Гражданину 
о гр аж данско м  праве», «Ак
туальные вопросы  научного 
атеизма», «Сою з неруш и
мый», *

Зн аком ясь  с пр о гр ам м о й  
абонем ен та ,  у беж даеш ься :  
слуш ателей ждут  насы
щ енные,  отвечаю щ ие  духу 
вр ем ени  лекции. Н априм ер,  
о национальном  вопросе ,  
его реш ении и п роб лем ах ;  
идеологической  б о р ь б е  на 
с о в р е м е н н о м  этапе; у к р еп 
лении законности и право
по р яд ка ;  религии и церкви 
в условиях перестройки.. .

Б олее  трехсот ветеранов  
труда  посещ аю т народный 
университет, работа  кото
рого  с каж ды м  учебным 
годом  наполняется новым 
с о д ер ж а н и е м .  Это и дис
путы, и «круглые столы», 
и итоговые с о беседо в ан и я ,  
и показ слайдов.  К п р о в е 
дению  занятий партком  за
вода привлекает  лучших 
пропагандистов, ведущих 
специалистов, лекторов.  
Жаль только, что нет по
каза документальных ф и л ь
мов, хотя они заявлены  в 
п р о г р ам м е  абонем ен та  лек 
тория. Но этот п р о б ел  вос
полним. Прош ло только 
одно  занятие.

Л. СУРНИНА, 
нештатный 

корреспондент.



УРОКИ э к о н о м и к и

ПОЛМИЛЛИОНА 
В КАРМАНЕ

Э коно м ика ж и в е т  циф рами. Судя по редакционной  
Почте, по звонкам  н а ш и х  читателей, для м ногих еще 
недостаточно ясны те процессы , которы е происходят  
на пред пр иятиях в связи с эконом ической реформой. 
Рабочие единодуш ны  в своих просьбах: «Теоретически  
м о ж н о  подковаться, читая специальны е издания, но хо
рош о бы посмотреть, н ак  действую т эконом ические ры
чаги  в н а ш и х  трудовы х кол л ективах». Мы реш или про
вести кур с  уроков э кон ом и ки , предоставив три б уну  ве
д ущ им  специалистам .

Итак, на первый вопрос: «Как ф ормируется и
распределяется фонд заработной платы на хозрас
четном предприятии!» —  отвечает инженер отдела 
организации труда и зарплаты динасового завода 
О . А . Гришпун.

—  Д и н асо в ц ы  десяты й 
м е с я ц  р аботаю т  в новых
условиях  хозяй ствования .  
Вот что п р о и зо ш л о  з а  это 
в р е м я  с м агич еским  ф о н 
д о м ,  которы й ран ьш е,  как 
пр ави л о ,  в теч ен и е  года 
если и м ен я л ся ,  то н е з н а 
чительно.  Норматив его  
о б о г а щ е н и я  33 копейки на 
рубль то вар н о й  продукции.  
А ч т о б ы  у читателя не 
сл о ж и л о с ь  впечатления,  
бу д то  и с е г о д н я  единст
венный диктатор  —  вал, 
о го во р ю с ь :  до б авки  в
ф о н д  зарплаты  поступают 
и за  о с в о е н и е  новых видов 
продукции ,  и за  улучш ение 
качества  изделий .  Вот как 
это выглядит на практике. 
Плановый ф о н д  зарплаты  
на го д  наш е п р е д п р и я ти е  
и м еет  9 м и лли онов  154 ты
сячи рублей,  б о л е е  по л у 
м иллиона  рублей  получили 
б л а г о д а р я  п р о и зв о д с тв у  н о 
вых видов издели й :  б е з о б -  
жиговы х для  р е м о н та  кок
совых печей,  к варцевы х  
п о р о ш к о в  улучш ен ного
з е р н о в о г о  состава, поли- 
к ристаллического  волокна  
и других. Выгодно выпус
кать т о в а р  улучш енного  
качества.  За  это п р и п л ю со 
вали б о л е е  полутора  м и л 

ли онов  рублей .  С ам о  со бо й  
по л о ж и т ел ьн о  с казал о сь  на 
р ащ и в ан и е  сверхплановы х 
о б ъ ем о в ,  да  е щ е  м ен ьш им  
с о став о м  работаю щ их. Н е
вы годн о  стало д е р ж ат ь
лишних лю дей .  Если по
итогам четырех  м ес я ц е в
мы обходились  б е з  64 ч е 
ловек ,  то к п е р в о м у  с е н 
тя б р я  —  б е з  114. Н аконец- 
то не на словах, а на д е 
ле убеди ли сь :  начинают
лю ди до р о ж и т ь  м есто м .  А 
это великий двигатель.

И вот итог: лучший аги
татор  — рубль  в с е м е й н о м  
б ю д ж е т е  — начинает д е й 
ствовать. Подкопив  за ч е 
ты р е  м е с я ц а  н е о б х о д и м у ю  
сум м у ,  м ы  в м а е  ввели д о 
платы т р у д я щ и м ся  п ер во го  
и в торого  цехов за  работу  
в в еч ер н и е  и ночны е  часы. 
А к п е р в о м у  с ен т я б р я  — 
всем  остальным. Причем 
вначале  д а ж е  не рассчиты 
вали, что с у м е е м  столь 
бы стр о  ввести надбавки. 
О д н ак о ,  п р о а н а л и зи р о в а в  
п е р в о е  п олугодие ,  у б е д и 

лись в накоплении ж е л а е 
м о го  полум иллиона,  н е о б 
х о ди м о го  на доплаты  всем  
за  р аботу  в в е ч е р н е е  и 
н о ч но е  вр ем я .

Ну, а как в ы гл я д е л о  в 
ста р ы е  в р е м е н а  п овы ш ен и е  
за р аб о тн о й  платы на п р е д 
приятии? С вер х у  спустили 
бы  доп олн ительн ы й  куш. 
Теперь  нам  ска за н о :  ищ и
те р е з е р в ы  у себ я .  И они, 
как видите, нашлись. На 
з а в о д е  за  девять  м е с я ц е в  
за р а б о т н а я  плата п р о м ы ш 
л енно  - п р о и зв о д с тв ен н о го  
пер со н ал а  повы силась  до  
264 р у бл ей  против 246 в 
п р о ш л о м  году.

Важно, на мой взгляд ,  то, 
что на х о зр а сч ет н о м  п р е д 
приятии л ю б о е  п о д р а з д е 
лен ие ,  будь  то цех  или 
б р и га д а ,  пе р ес т ае т  быть 
б е с с л о в е с н ы м  винтиком. 
Н апр им ер ,  у нас каж ды й 
коллектив цеха  и м еет  п р а 
во, на р ащ и в а я  ф о н д  з а р 
платы, и р а сп р е д е л я ть  его  
по с в о е м у  у см отрению . 
Так, во в то р о м  ц ех е  п е р е 
с м о т р е л и  систему  п р е м и 
рования .  З д е с ь  зарплата  
п р е сс о в щ и к о в  - садчиков 
под нялась  на 15 пр о ц ен то в  
и к о л еб л е т ся  от трехсот  до  
ч еты рехсот  рублей .  У с о р 
тировщ и ков  рост зарплаты  
19 про ц енто в  и доход ит  
д о  450 рублей.

П олная  м е т а м о р ф о з а  
п р о и зо ш л а  при ф о р м и р о 
вании плана на 1989 год. 
Если п р е ж д е  цехи не  прочь  
были с к о р р е к ти р о в ат ь  план 
в с торону  у м ен ьш ен и я ,  от 
о с во е н и я  новых видов п р о 
дукции в п о л н о м  с м ы с л е  
отбивались , всегда  нах о ди
лись причины в о п р а в д а н и е  
браку ,  то теп е р ь  так м о 
ж ет  поступить только  са 
мый н еграм отн ы й  эк о н о м и 
чески коллектив. Н а о бо р о т ,  
т р у д о в ы е  коллективы  вы
ходят со  свои м и " п р е д л о 
ж ен и я м и  относи тельно  на
ращ иван ия  о б ъ е м о в  п р о и з 
водства, охотно б е р у тс я  за 
новы е  издели я .  П отом у что 
знают: д о б а в о к  к зар п л а те  
сверху  н ечего  ждать.  А 
цель  поставили такую: до
конца  пятилетки поднять 
зарп лату  на 17,4 п роц ента  
к у р о в н ю  п р о ш л о го  года.  
П ерспектива  вполне  р е а л ь 
на.

Ф ото А. КАДОЧИГОВА.

«Оставьте машину в Пер
воуральске», — с таким 
требованием обратился че
рез газету совет трудового 
коллектива третьего управ
ления к управляющему тре
стом Уралтяжтрубстрой
А. И. Ткачуку. Речь шла о 
том. что со строительной 
площадки роддома то и де
ло снимают универсальную 
машину.

Ответ пришел от за-
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НЕЛЕГКИЕ БУДНИ ПЕРЕСКАЧКИ
П оселок на берегу речки 

Утки, в окружении ѵоаль- 
ской тайги — лес на мно
гие десятки километров 
вокруг. О природе мы и 
Разговорились поначалу с 
Г А. Белоноговым, мест
ным старож илом. «И сей
час еще встретишь в окре
стностях лосей, кабанов, — 
он помолчал немного, по
том добавил: — Хотя при
рода уже не та. Там. где 
сейчас дома, дороги, преж 
де болота были, а уж без 
топора по лесу пробирать
ся — гиблое дело».

Xopojuo. конечно, что пре
ображ аем  мы природу. Но 
подумалось и другое: де
лаем это подчас грубо, прин 
нося ей боль. Н у это так, 
к слову.

Поселок был поначалу 
частью Коуровского лес
промхоза. Л иш ь несколько 

лет назад передали его Но
вотрубному заводу: пусть
развивает свое подсобное 
хозяйство. С казать, что де
ло с самого начала пошло 
споро — значит покривить 
душой. Хозяйственные по
стройки впору развалю хами 
назвать. С кормами, как и 
во многих других подсоб
ных хозяйствах, туго. От
сюда и себестоимость мяса 
вы раж ается двухзначной 
цифрой.

Только в последние два- 
три года на предприятии 
всерьез ваялись за подсоб
ное. Больш е думаю т о том, 
как снизить трудоемкость. 
Но оказать, что исправлены 
все опрех», пока нельзя.

Помнится, в начале три
дцатых годов, когда с про
довольствием было туго 
(результат многих переко
сов на селе), начали со
здавать хозяйства, подоб
ные сегодняшним, при за
водах и фабриках. Специа
листов в то время почти не 
было, вот и назначали ди
ректорами по одному, как 
считалось, верному призна
ку: отцы, их крестьянство
вали. Кто только тогда ни 
работал в сельском хозяй
стве на руководящ их долж 
ностях... Не имея соответ

ствующего образования, 
каждый из таких новоиспе
ченных директоров гнѵл
свою линию, подчас выхо
дящую  за пределы раз
умного.

Сейчас ситуация иная. И 
специалисты есть, и удоб
рений. техники в достат
ке. А рецидивы старого 
мышления нет-нет да про
скакивают. Вот конкретный 
пример. То. что надо со
здавать собственную кор
мовую базу, несомненно. 
Значит, в первую очередь 
выкорчевать пни или да
ж е вырубить деревья, сде
лать поле, где и получать

гектар. 1"20 гектаров засе
яны многолетними травами 
вместе с клевером. Удиви
тельное все-таки растение 
— клевер. Д еш евый белко
вый корм вместо дорогих 
покупных концентратов — 
вот главное его преимуще
ство. Толстые корневища 
клевера после перепаш ки, 
перепревая, заменяю т орга
нические удобрения. Хо
зяйство избавляет себя от 
недешевых перевозок.

П равда, из-за нынешней 
летней засухи всходы по
лучились изреженными. Но 
осенние дож ди сделали 
свое дело. Те растения, что

НЕВЕЛИКА ПЕРЕСКАЧКА. А ВОТ ОТДАЧА ОТ 
ЗДЕШНЕГО ХОЗЯЙСТВА М О ГЛА БЫ, ДУМАЕТСЯ, 
СТАТЬ БОЛЬШЕЙ. ВОН СКОЛЬКО РЕЗЕРВОВ НА 
ПОВЕРХНОСТИ ЛЕЖИТ!

свои дешевые корма. Так 
поступают не только в П е
рескачке, но и в других 
подсобных. Р абота  и 
впрямь неслож ная: мощ 
ные бульдозеры довольно 
быстро расчищают террито
рию. Но вместе с выкорче
ванными пнями бульдозер 
сгребает в ту ж е кѵчѵ весь 
плодородный слой. О стает
ся кислая бесплодная гли
на. В итоге — мизерные 
урож аи, А потом издалека 
завозится органика, чтобы 
пашня стала вновь плодо
родной. Подобные затраты  
уж е обошлись новотрубни- 
кам в сотни тысяч рублей. 
А валы на поле, которые 
появляю тся после сгреба
ния пней и деревьев в од
ну кучу? Они несколько 
лет бесполезно занимают 
площ адь, которая числится 
раскорчеванной. - П равиль
ное решение в этом случае 
одно: вывернуть пни из
земли и, не толкая, пере
везти на обочины. К ультур
ный слой тем самым со
хранится.

Хорошо хоть с обработкой 
земли здесь избрали вер
ный пѵть. Чтобы раскис

лить почвы, внесли от вось
ми' до 12 тонн извести на

не успели прорасти весной, 
сейчас взошли. Итак, под 
посадки раскорчевали уж е 
около 800 гектаров земли, 
а намечают ещ е двести.

К ак о сельском хозяйстве 
заходит разговор, сразу 
взгляд на поле. Только для 
тех ж е подсобных не мень
шее значение имеет разви
тие производственной базы, 
жилье. Сейчас возводятся 
одно- и двухквартирны е 
коттедж и со всеми удоб
ствами, скоро появится 
культурно-бытовой центр с 
кинозалом, магазинами. Пе
реедет сюда и служ ба бы
та.. которая пока ютится в 
малоприспособленных поме
щениях. У ж е почти готова 
и н овая линия электропере
дач. немного осталось и до 
ввода в строй коровника на 
250 голов. ' Словом, пер
спективы у П ерескачки не
плохие, Однако, на мой 
взгляд, работы можно вес
ти значительно быстрее.

УКС завода занялся стро
ительством коровника,
складов и мастерских еще 
четыре года назад, дело 
затянулось. И проекты дат 
леко не лучшие. Что каса
ется коровника, то здесь 
расчет сделан почему-то на

ручной т р у д  Молокощзоев*
д а  не будет, молоко н а д в 1 
таскать ведрами, В о к р у г# ’ 
есть передовые совхозы^ 
М ож но было проконсулм  
тироваться со специалиста* 
ми.

Сейчас часть стройки пе* 
редана кооперативу «Гор* 
няк», образованном у при 
Крылосовском известковом 
заводе, работы пошли зна
чительно быстрее. О став
шийся объем выполняет 
хозспособом цех №  29. У 
последнего дела идут ху« 
же. Не всегда вовремя 
подвозят материалы, меся
цами работники цеха не 
имеют автокрана. Вот и 
возникаю т сплошь и рядом 
ситуации такого рода: по
ступает кирпич, валят его 
с самосвала на землю. Тот 
крош ится, ломается. Кроме 
того, ручного труда хоть 
отбавляй.

Мы долго беседовали в 
управляющ им хозяйством 
Г. П. Колмогоровым о жи
тье-бытье его коллектива, 
Геннадий П авлович назна
чен на эту долж ность не
давно, но видно, что он 
заинтересован в развитии 
передовых методов органи
зации труда. Главная за 
бота управляющ его — вве
сти ВіМесто повременной 
сдельную оплату. Стимули
ровать тем самым пред
приимчивость людей. Пер
вые шаги в этом направле
нии уж е сделаны. С луш ая 
руководителя, подумалось: 
самостоятельности ему бы 
побольше. А так ведь до 
чего доходит: любую ме
лочь надо согласовывать с 
заводской администрацией. 
Как изменить сложивш ую ся 
практику? Д ля  начала — 
поменять статус подсобно
го, переведя его в число 
основных подразделений 
завода — цех продовольст
вия. Самое время развивать 
здесь и кооперативные от
ношения. подобный опы* 
уж е сущ ествует в нашей 
стране.

И. ЗИ Л Ь Б Е Р Т , 
нештатный 

корреспондент.

Для новотрубников производство товаров народного 
потребления такое же важное дело, как и прокат 
Труб. Л. М Юдина работает в цехе № 25. где и про
изводят товары. Людмила Михайловна изготовляет 
лыжные палки запрессовывает элементы, шлифует их. 
Работа не из легких, но Л. М. Юдина другой не 
ишет. <

На снимке: Л. М. Юдина.

местителя управляющего 
трестом Г. С. Ездакова:

«Количество машин в 
подразделениях треста не
достаточно. Ими по одной 
обеспечены семь подразде
лений из двенадцати. Есте
ственно. руководство треста 
принимает решения об от
влечении техники на другие 
объекты.

Что касается наказания 
главного инженера С. К.

П осле
КРИТИКИ

Сабитова, оно не идет 
вразрез с трудовым зако
нодательством».

Признаемся, ответ Г. С. 
Ездакова не удовлетворил 
редакцию, потому что внес 
мало ясности в конкретную 
ситуацию. За дополнитель
ным комментарием обрати

лись к секретарю парткома 
треста С. И. Серебреннико
ву. Вот что он добавил:

— Управляющий трестом 
отвечает за производство. 
Ему виднее, где сегодня са
мая горячая точка. Машину 
снимали на ревдинские теп
лицы. А что было делать? 
Теплицы почти готовы, ос
тавалось завезти песок. 
Без машины рабочим пол

года бы потребовалось на

эту операцию. А промедли 
мы с песком — и. чего доб
рого, теплицы могли про
валиться. Большой труд мог 
пойти насмарку. Сейчас 
машина нужнее на род
доме. здесь она и работа
ет.

С. К. Сабитов не выпол
нил приказ по тресту, есте
ственно, наказание понес 
заслуженно.

—  И МНЕНИЕ 
ЧИТАТЕЛЕЙ

О кадках
Для м ногих первоуральи 

цев, прож иваю щ их в инди» 
видуальных домах, стало  
проблемой куп и ть  обычную  

j деревянную  кад ку  под воду 
емкостью  10 — 11 литров, да 

j чтобы обязательно с кры ш * 
I кой. М еталлические для за- 
I паса воды не очень-то г о  
! дятся: отпотеваю т, вкус во

ды теряется. Однако купить  
т а ку ю  посудину в городе 
трудно. Советую работникам  
горпром торга заботиться не 
только о садоводах-любите- 
лях (ссылка на объявление,, 
опубликованное в № 155 за 
12 августа), но и о тех , кто  

прож ивает в индивидуальны х  
домах.

В. П И В А Р Ч И К

Об очках
По своему возрасту мне 

приходится часто менять  
очки. Чтобы приобрести  
д ругие, приходится идти к  
врачу за рецептом, что вы
зы вает определенные не
удобства: пожилом у челове
ку  ходить тяж ел о. Сначала  
к  врачу, потом — в «Опти
ку»  заказать  о чки , после по
лучать их. Не л учш е ли бы
ло продавать в «Оптике»  
у ж е  готовые очки . Раньш е  
такое п рактиковали.

Но было бы ещ е лучш е, 
если бы стары е, но ещ е 
хорош ие очки обменива
лись на д ругие, пусть тож е  
не новые, по сниж енной це
не. Нам, пенсионерам , было 
бы очень удобно: во-первых, 
не придется тратить  день
ги , во-вторых, такая  «опти
ческая» услуга избавила бы 
от л иш них хождений.

Предлагаю  работникам  
««Оптики» внедрить у себя 
обмен очков.

3 . Ч А П Н И Ц К И Й .



ЗАЯВКА В ФИЛАРМОНИЮ ГДЕ НЕ БЫВАЕТ СКУЧНО
БИБЛИОТЕКА п р о ф с о ю з-  

н е го  комитета Н овотрубно
го з а в о д а  находится на 
центральной улице города  
— Ватутина, Каждый вечер  
работники абон ем ен та  о б 
служивают б о л е е  60 чита
телей. , выдают око л о  200 
эк зем п л я р о в  книг, 30— 50 
первоур.альцев приходят к 
нам в е ч е р о м  в читальный 
зал: подготовиться к за н я 
тиям , . полистать свеж ую  
периодику ,  познакомиться  
с книжными новинками. 
Для них. мы о ф о р м л я е м  
пер ио ди ческ ие  выставки, 
Н априм ер ,  сейчас у. нас

действуют выставки: «Нет 
свящ енней слова «труд», 
«Перестройка  — п р я м о е  
п р о д о лж ен и е  д ел а  О к тяб 
ря», «Урала р аб о ч е го  
грань», «Встреча для вас».

Каждый м ес я ц  один, а 
иногда и два р аза  к нам 
приезж аю т артисты С в е р д 
ловской ф иларм онии ,  П о
следний веч ер  был посвя
щен писателям и поэтам 
эмигрантам. П ервоуральц ы  
могут сделать  заявки на 
п о д о бн ы е  выступления по 
интересую щ им  их темам.

Л, ЖУКОВА, 
библ ио гр аф .

В , ОБЩЕЖИТИИ N2 1
производственного  о б ъ е д и 
нения «Хромпик» стели 
традиционными вечера
именинников, последний 
превзош ел  все ожидания, 
Художник ЖКО о б ъ е д и н е 
ния Маргарита М ирош ни
ченко п р е о б р а зи л а  интерь
е р  красного уголка. Воспи
татель общ еж ития  Г. Н, 
Козлова  в м есте  со  своими 
пом ощ ницам и Р, А, А л е к 
сеев о й  и О. А. Сум цовой  
накрыли праздничный стол, 
во главе красовался  пуза
тый еамов.ар,

Что за  именины без- пе

сен ц плясок? Тен зд ес ь  
задав ал  хор русской песни 
«Сударушка» клуба имени 
Ленина. которым р у к о в о 
дит - И. Е, З о м а р ев а ,  Как 
заигр ал а  «Шайтане ка я пля
совая», никто не мог  
усидеть  на месте.  Лихо от
плясывали именинник Ра
виль . Гильванов и Таисья 
Бррва. .солистка «С ударуш 
ки», Не о бош лось  б е з  ат
тракци онов .  игр. И', Е, З о 
м ар е в а  не расставалась со  
своим  ак к о р д ео н о м .

К, НИКОЛАЕВ, 
гость вечера 
именинников.

К РЕПЛИКА=
ДЕТСКИЙ сад сЗ ем л я -

ннчка»_. треета_ Уралтя’ж- 
грубст-рой, — расположенный; 
по соседству со школой 
№  3, обступили деревья. 
Место тихое. [Летом все- 
ѵтопает [в зелени. ’ С неко- • 
торых пор ‘ молодежь . мик
рорайоне' полюбила здесь’ 
собиоаться . по' вечерам'. А 
наѵтпо выйдя с лгтьми. на 
проЛтлкуѵ воспитатели 'ви
дят бутылки ' йз-пр'л/внна.' 
стаканы, шприцы, полиэти
леновые пакеты, початые 
банки’ со всевозможными 
нюхательными: жидкостями, 
различные, -аэрозоли для. хо- 
з яйствѳнных • нужд г ж- КОФР-, 
че, полный «джентльмен
ский» набор токсикоманов.

Заведѵю шая детским са
дом Нина Васильевна Кас- 
кова в панике:

— ' Мы ж  детей теперь

КОСТРЫ НА ВЕРАНДЕ
боимся н а улицѵ - выпус
кать. До утренней прогул
ки •' сам и ' всю - территорию 
детсада убираем, подмета
ем. А однажды пришли и 
ахнули: " на участке, ясель
ной группы' оборудование 
разлОМ-ано До щепок; Нын
че посадили с малышами 
небольшой огород: картош 
ку. морковку, горох, бобы. 
Но- каждодневные непро
шенные гости так и не дали 
нам : собрать урожай, все 
кѵстики повырыва-лц и ря
дом на грядкѵ аккуратно 
сложили. Сколько слез и 
обид было ѵ ребятишек: не 
пришлось увидеть резуль
тата . своего труда. Бес
смысленный .-вандализм! ■

Повадились в детский 
сад и учашиеся третьей 
школы. Курчт . МУСОРЯТ,
костры разводят на веран
дах. Нина Васильевна, пой
мала - поджигателей. Ими 
оказались четвероклассник 
Алеша Коткѵхарйнко, семи
классник ..А леш а Серебря
ков. Игорь Ш мелев из шес
того профтехучилищ а..

В н ач ал е . сентября Н, В. 
Касковз нашла на. участке 
пропуск , рабочего завода 
комплектных металлоконст
рукций — свидетельство 
ночной оргии. Н аписала 
рассерженное, письмо в го
родской отдел внутренних 
дел, сама отнесла вместе с 
найденным документом.

Письмо, как положено, за
регистрировали. :Но с тех 
пор ни слѵхѵ ни духу. Д а 
ж е участковый . инспектор 
милиции ■ ни разу не наве*
• дался в горемычный дет- 
-ский" сад. Старшеклассники 
школы № 3 могли бы- со
здать оперативный комсо
мольский отряд и взять, под 
опеку соседний с а д и к ...

К словѵ сказать, . детсад 
«Земляничка» — не един
ственный- п-ример бессмы
сленного хулиганства. Ван
далы бесчинствуют повсю
ду, Свидетельство тому — 

вырванные «с мясом» труб
ки в телефонных будках, 
сломанные скамейки: в го
родском парке и скверах, 
перевернутые урны, исца
рапанные стены домов и 
подъездов.

О. СТАРОСТИНА.

I  РЫБА К СТОЛУ
W  i f f " 1  li l  j p j * f f l l  Я Л  Я

Вам нравится свежая рыба? Ответ даю т очереди, что  
выстраиваются у  автоцистерн, которы е в последнее 
время часто, появляются то в районе колхозного ры н ка, 
то у  м агазина № 10, а  то и просто на территории Но
вотрубного завода. Н ачиная со второй декады сентября  
объединение общ ественного питания реализовало таким  
образом 15,6 тонны ж ивого  кар па . Поставляет ры бу пер
воуральцам Реф тинская ГЭС.

А ппетит приходит во время еды. Т а к  нельзя ли уве
личить рыбный стол? Оказы вается, м ож но. Во всяком  
случае, рефтинцы говорят: берите х о т ь . скольно. Но... у  
нас не хватает автоцистерн. Сейчас, правда, общ епит  
ищ ет выход. Тан что надеемся не только на наличие  
рыбы, но и отсутствие очередей.

На енимне: рыбный торг у  ры нка.
Ф ото А. КОЛДАЕВА.

С ообщ ает 01
■  Четвертого октября в 

результате неосторожного  
обращ ения с огнем загорел
ся садовый дом нк А, К. Соло
вьева. расположенны й в кол
лективном саду Ns 42-а. Х о
зяин привлечен к  адм инист
ративной ответственности.

■  В этот ж е  день заго 
релось сено в надворных по
стро йках дома № 4 по ули
це Нагорной на ст. Х руста
льная. По ф акту ведется до
знание

ЯВ Седьмого октября в ре
зультате шалости со спич
кам и Андрея Смаля, уч ащ е

гося первого класса школы  
Мз 17, произош ло загор ание  
в сарае А . Р. Окуловой по 
ул. Полевой, 14 . А несколь
ким и часами ранее от неис
правной электропроводки  
возник п ож ар  в квартире  
№ 7 дома Кз 2 по ул. Сов
хозной в Битим ке. Дом при. 
надлежит совхозу,

ЯВ Восьмого октября из-за  
отсутствия противопожарной  
разделки у  дымовой трубы  
загорелась *к р ы ш а  в садо
вом домике Ф В. Ерофеева 
в коллективном саду № 31 
Новотрубного завода.

Редактор В. И П РУДН ИКОВ.

Кинотеатр «Восход». 14. 15 октября- «МАЛЕНЬКАЯ
ВЕРА» (2 серии, дети не допускаются). Сеансы: 9, 12. 
!5. 18 21 час.

Кинотеатр «Космос». 14 15 октября «МАГИЯ Ч Е Р 
НАЯ И БЕЛАЯ». Сеансы. 11. 13, 15 час. «ЗАШИТА 
И М ПЕРИ И» Сеансы- 9 17. 21 час. . «ИСТОРИЯ АСИ 
•VIЯЧИНОИ КОТОРАЯ ЛЮ БИЛА. ДА НЕ ВЫШ ЛА 
ЗАМУЖ» начало в 19 часор.

Дворец культуры и техники «Строитель». 14 октяб
ря «БИ РЮ ЗО ВО Е О Ж Е РЕ Л Ь Е ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб имени В. И. Ленина. 14 октября «ПЯТЬ МИ
НУТ СТРАХА». Сеансы: 14, 18, 20 час.

ДВОР Е Ц КУЛЬТУРЫ  
И ТЕХНИКИ «СТРО И ТЕЛЬ» 

приглашает всехг ж.едаюших на вечер отдыха 
«Д ля те-х-.-комѵ за.ЗО», который состоится 16 ок
тября в 19 часов.

ЗА В О Д  ТРУБЧАТЫХ СТРОИТЕЛЬНЫХ КОНСТ
РУКЦИИ объ являет  конкуре не за м е щ е н и е  вч- 
вактщьгх. дёлжнРстей нвчвиьммкя цеха с б ѳ р о св а в -  
ук. глвекего  м еханика  и главного  сварщ и ка  з а 
во д  а, Условие йенкуреа  -з- в ы сш ее  техническое  
<яИвч?<?ванйе, Ы м рает  д о  59 пет, опыт практиче
ско й  работы  п о  данны м  спец иальностям .

З а  справками- еб р ащ а ть с*  в о тдел  к ад р о в  з а 
вода  или по телеф ону- 2-66-31. V

К онкурсная комиссия.

ДИРЕКЦИЯ НОБОГРУБНОГО ЗАВ ОДА ОБЪЯВ
ЛЯЕТ КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНОЙ 
ДОЛЖНОСТИ НАЧАЛЬНИКА ОТДЕЛА С О Ц И 
АЛЬНОГО РАЗВИТИЯ ПРЕДПРИЯТИЯ.
.. К участию в конкурсе  допускаю тся лица в 
в озрасте  до  50 пет, им е ю щ и е  вы сш ее  (экономи
ческое ,  ю ри д ическое ,  социологи ческое ,  ф и л о 
с о ф с к о е )  о б р а зо в а н и е ,  практический опыт р а б о 
ты а области социологических  исследований и 
опыт работы р у к о в о д и т ел е м  коллектива. Режим 
работы  одн осм енны й .  О к л а д  230— 270 рублей.

Лица, ж ел а ю щ и е  принять участие в конкурсе, 
подаю т заявления  й личный листок по учету 
кадров  в конкурсную ком иссию  (комната N2 7 
отдела  кадоо.в заво да )  д о  2? октября.

Конкурсная комиссия.

В  ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ ТЕХНИЧЕСКИЙ ЦЕНТР
п р едл агает  ѵслѵги редг.оиятмэм. больницам , 
ш колам , детским  комбинатам  и прочим  органи
зациям  по установке  гепеантеин 'коллективного 
пользовани я  и б е р е т  на с еб я  обслуживание 
установленных антенн С роки установки по д о 
говоренности  О б о бщ аться  по т ел е ф о н у  7-39-73 
с 8 до  10 часов

К ОСЕННЕМ У СЕЗОНУ
S i М агазин №, 4 4  .«То
вары для женщин» (ѵл. 
Ватутина, 38) предлага
ет товары осеннего ас
сортимента; пальто де- 
мисезонные различных 

| силуэтов, фасонов и рас
цветок по цене от 120 
зо 240 . рублей, дж емпе
ры Нижнетагильской 

[ трикотажной ’ Фабрики 
92, 96 размера — 30 и 

38. рублей, шапки, береты вяза-ные из ангорской 
шерсти по цене от 15 до 25 рублей, шляпы ф ет
ровые с большими и маленькими полями, с вы
сокими и низкими тульями с 55 по 58 размер—- 
от И до 15 рублей, сапоги резиновые клееные 

. и из полихлорвинила с 21,7 по 26 размер — от 
И рѵб. 05 коп. до 11 оѵб. 40 коп.

ПРИГЛАШ АЕМ  ЗА ПОКУПКАМИ 
Я  Магазин № 54 «Мода» (ул. Л енина) предла
гает куртки болоньевые спортивного стиля. 
Куртки отличаются комфортностью, удобными 
деталями оформления: кнопками, блочками, де

коративной строчкой. С помощью «молний» м ож 
но отстегнуть рукава, и куртка превратится в 
объемный жилет. Размеры  с 46 по 52. Цена 170 
рублей.

Здесь ж е вам предложат колготки черного 
цвета с печатным рисунком по цене 15 рублей 
и колготки из аж урного полотна черного цвета 
по цене 13 рублей.

•  Меняем

ГО РП И Щ ЕТО РГ СОВЕТУЕТ
На дворе золотая осень — пора сбор а .  урож ая 

и заготовок. В витринах и на прилавках овощ
ных магазинов среди ярких даоов осени-красу
ются крутобокие сочные кочаны. -Сейчас стоит 
заняться заготовкой капусты впрок,

КАПУСТА КВАШЕНАЯ
Д ля квашения кочаны К-ап-усты моют в- холод-, 

ной проточной воде, шинкуют узкими полосками, 
смешивают с солью и приправами. На 10 кг 
подготовленной капусты берут 200—250 г мел
кой столовой соли, 300 г очищенной моркови, 
лавровый лист. На дно эмалированного ведра 
кладѵ-т промытые -листья и наполняют его ка
пустой. По мере заполнения - капусту сильно 
трамбуют до появления сока. Сверху накрывают 
капустными листьями и - чистым полотном, или 
марлей н кладут хорошо промытый и ошпарен
ный кипятком деревянный круг. Сверху помеща
ют небольшой - г р ѵ з . чтобы круг был покрцт ка
пустным соком -аз 2—3 см. Первые 4—5 дней 
капусту следует держ ать, в теплом помещении. 
Признаком начала брожения будет слабое по
мутнение рассола ч образование на поверхности 
пены. Примерно через две недели кваш еная ка
пуста готова Н адо следить за тем , чтобы во 
время зависания и хранения поверхность ее бы
ла. покрыта соком иначе кэпѵста быстро ааплес- 
невеет. Можно заквасить капусту, добавив свек
лу или яблоки. ■

Меняется 2-коМ натнія
квартира 24 кв м на одно
ком натную  и ком нату  в 
квар ти р е  с соседям и или 
две ком наты  в квар ти р е  с 
соседям и в р азн ы х  домах. 
О бращ аться пос. Талица. 
ул. Ц веточная, в. кв. 26,

Меняется одноком натная 
квартира (16 кв. м. 1-й этаж) 
на 2-комнатную , О бращ ать
ся: пр. К осмонавтов. 22/16, 
кв. 4.

Меняются две см еж ны е 
ком наты  в 3-ком натной к в ар 
тире в  пос. Кузино, ул. Лу
начарского . 6 —2 на одно
ком натную  к в ар ти р у  в  П ер
воуральске . на ст Еилнмбай 
или на ст. Подволош ная,

Меняется 3-ком натая к в а р 
ти р а  45 кв. м на две одно
ком натны е. одну мож но коо
перативную  О бращ аться: 
ул. Емлина, . 10, кв. 46 или 
по тел. 2-36-07 до 17 часов.

Меняется одноком натная 
кв ар ти р а  17,5 кв м и ком на
та  12 кв  м н а  2-комнатную  
или  2-ном натнэя к о оп ерати в
н ая  23 кв. м в районе «Энер
гии» на  2- или З-комнатную  
б ез ком пенсации. О бращ ать
ся: пр. К осмонавтов, 4, кв. 14 
после 18 час.

Меняется 4-ксм натная 
квартира 56 кв м на две 
2-комнатны е или на 3-ком
натную  и однокомнатную

квар ти р ы  О бращ аться: про
спект . Космонавтов, 22, 
кв. 152 после 18 часов.

М еняется одн оком н атная 
квар тир а 21,2 кв. м на лю 
бую 2-комнатную . Обращ а
ться: ул. Пагіанинцев, 25,
кв, 1 после 18 часов, ■

Меняю  2-комнатную  к в а р 
тиру  (24 кв, м. 4-й этаж , 
им еется телефон) и к о м н а
ту  в к вар ти р е  с одними 
соседям и (16 кв м; 1-й этаж ) 
на 3-комнатную  м алогаба
ритную  или  2-комнатную  
новой или старой  п л аниров
ки. 1-й и  5-й этаж и не 
предлагать . О бращ аться по 
тел. 2-33-82 после 18 часов 
или 2-24-34 до 17 часов.

Требуется ж илплощ адь 
для одного человека. Зво
нить по тел. 63-2-02,

Т ребуетс я ж илплощ адь 
для сем ьи из тр ех  человек. 
О бращ аться . по тел. 2-33-63.

Требуется ж илплощ адь 
для сем ьи из тр ех  человек. 
О бращ аться: ул. Трубников, 
42 — 171 после 16 часов.

•  Благодарим
В ы раж аем  сердечную  бла- 

годар’ность коллективам  
ПЗРГО и ш колы  № 28, ж и
телям  Талины з а  помощ ь и 
участие  в похоронах  Кли
мова В италия П етровича.

Ж ена и дети 
покойного.

А дм инистрация и общ ественны е организации  
ремонтно • м еханического  и инструм ентального 
цехов завода  ком плектны х м еталлоконструкций 
вы раж аю т глубокое соболезнование Борисову Ви
талию  Х рисановичу, р аботн ику  цеха, по поводу 
см ерти иіены

БОРИСОВОЙ
М арии Григорьевны.

К оллектив цеха № 41 Новотрубного завода вы 
р аж ает  соболезнование родны м  и близким  в с в я 
зи  с безврем енной кончиной м астера кузнечно- 
терм ического участка

КОНЧАКОВА  
Винтора Ивановича.

К оллектив дош кольны х учреж дений Ново
трубного завода вы р аж ает  соболезнование за в е 
дую щ ей яслям и-садом  № 4 Кончаковой Нине Сте
пановне по поводу смерти мужа 

КОНЧАКОВА  
Виктора Ивановича.

К оллектив цеха № 12 Новотрубного завода  в ы 
р аж ает  глубокое соболезнование бы вш ем у работ
ни ку  цеха, ветерану  труда Л уковкину Семену Да
ниловичу по поводу смерти ж ены , ветер ан а  отде
ла технического контроля

ЛУКО ВКИНОИ  
Веры Павловны,

парт


